
 
 

 

  
         SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 

ESCOLA DE ENGENHARIA 

                   

 

1 
 

 
ATA 

 
ATA n° 07/2017. Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e dezessete, às nove horas 
e  trinta e cinco minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto 
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro 
Morello, Antonio Domingues Brasil, Carina Santos Ness, Carla Silva da Silva, Carmen Elisa 
Sirena, Claudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Casares 
Pinto, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos,  Humberto 
Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José 
Francisco Almeida Souza, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Milton Luiz 
Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Pedro Miguel Macagnan Warnava, Rodrigo 
Rocha Davesac e Samantha Dutra Dal Pozzo; ausentes os Conselheiros: Christopher Garcia 
e Marco Antônio Rigola Romeu; justificadas as ausências dos Conselheiros: Liércio André 
Isoldi, Rafael Lipinski Paes e Régis Pinheiro Maria. O Prof. Cezar deu início à reunião com o 
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 06/2017 – A ata foi previamente enviada aos 
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo 
assunto: Indicação de Discentes para a Composição da Câmara de Graduação – O Prof. 
Cezar explicou que a Câmara de Graduação é composta pelos Coordenadores de Curso e 
por dois discentes. Não havendo norma que defina quais os discentes devem compor a 
referida Câmara, por uma questão de representatividade fez-se o convite aos alunos mais 
votados, na área de Engenharia Mecânica e área da Engenharia Civil, na eleição para o 
Conselho. A aluna Carina Santos Ness, do curso de Engenharia Mecânica Naval, e a aluna 
Samantha Dutra Dal Pozzo, do curso de Engenharia Civil, aceitaram o convite para compor a 
Câmara de Graduação, assim a presidência do Conselho indicou seus nomes. Colocada a 
indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Terceiro assunto: Relatório de 
afastamento nº 04 referente ao 2º semestre de 2016 – Prof.ª Flávia Costa de Mattos – O 
Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na fase 
de execução e que a data provável de conclusão é março de 2018. Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Relatório de afastamento nº 02 
referente ao 2º semestre de 2016 – Marcelo Moraes Goulart – O Prof. Cezar questionou se 
este relatório de afastamento se aplica aos técnicos administrativos em educação, assim 
optou-se por baixar o assunto em diligência para averiguar a questão. Quinto assunto: 
Relatório de afastamento nº 03 referente ao 2º semestre de 2016 – Prof. Vitor Mauro 
Fiori – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a tese ainda não foi iniciada e 
que a data provável de conclusão é fevereiro de 2019. Colocado o relatório em votação, foi 
aprovado com uma abstenção. Sexto assunto: Indicação da presidência do Conselho: 
Comissão Especial de Avaliação para fins de Promoção Docente – O Prof. Cezar 
explicou que a referida comissão tem cumprido funções específicas de realizar a avaliação 
docente para fins de progressão docente às classes Associado e Titular. A comissão tem 
mandato de um ano. Explicou que no último ano a referida Comissão foi formada pelos 
docentes Volnei Anderson, Joaquim Vaz e José Milton Araújo. O Prof. Joaquim manifestou à 
Direção que a Comissão queria ser toda modificada em sua constituição a partir da 
aposentadoria do Prof. Volnei. Colocado o assunto em discussão, optou-se por baixá-lo em 
diligência para averiguar se o Prof. José Milton tem realmente interesse em deixar a 
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Comissão. Sétimo assunto: Solicitação para realização de atividade externa de caráter 
esporádico – Prof. Oberdan Carrasco Nogueira – O Prof. Cezar explicou que o Prof. 
Oberdan foi convidado para participar como palestrante da segunda edição do curso 
nominado “Planejamento de Paradas de Manutenção”. Destacou que, segundo menciona na 
solicitação o prof. Oberdan, esta atividade não prejudicará sua atuação junto à Escola de 
Engenharia e que se enquadra como atividade de caráter esporádico amparada pelas Leis nºs 
12.772, 12.863 e 13.243. Colocada a solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. 
Oitavo assunto: Eleição Complementar para a Câmara Assessora do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Oceânica – Ad referendum – O Prof. Cezar explicou que com a 
eleição do Prof. Mauro de Vasconcellos Real para a Coordenação Adjunta do Programa de 
Pós-Graduação em Engenharia Oceânica, se assim este Conselho homologar o resultado, 
surge uma vaga para a Comissão Assessora do referido Programa. Assim, a fim de agilizar o 
processo de recomposição da Comissão Assessora, por meio de um ad referendum, esta 
vaga passou a integrar o rol da eleição que ocorreria no dia 10 de abril de 2017. Colocado o 
ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade.Nono assunto: Homologação 
dos resultados da Pesquisa de Opinião Complementar para escolha de Coordenadores 
Adjuntos e Eleição para representantes junto ao Conselho da Unidade- TAE – O Prof. 
Cezar explicou que a Pesquisa de Opinião e a Eleição ocorreram no dia 03 de abril de 2017, 
em conformidade com o processo eletivo aprovado por Conselho. Os resultados foram os 
seguintes: Eleição para representantes junto ao Conselho da Unidade - TAE – Fabiano Jorge 
Macedo e Luciano Lopes da Silva. Pesquisa de Opinião para escolha de Coordenador 
Adjunto do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica – Prof. Mauro de 
Vasconcellos Real. Pesquisa de Opinião para escolha de Coordenador Adjunto do Curso de 
Engenharia Mecânica Naval – Prof. Rafael Lipinski Paes. Colocados os resultados em 
votação, foram aprovados por unanimidade. O Prof. Cezar explicou, ainda, que por assumir 
como Coordenador Adjunto do Curso de Engenharia Mecânica Naval, o Prof. Rafael perde 
sua vaga como Conselheiro, uma vez que deverá substituir o Coordenador do Curso nas 
suas ausências. Assim, assumirá a vaga o primeiro suplente, Prof. Felipe Tempel Stumpf. 
Décimo assunto: Homologação dos resultados das eleições complementares para as 
Comissões Assessoras das Coordenações dos Cursos de Graduação e Pós-Graduação 
– O Prof. Cezar explicou que as Eleições ocorreram no dia 10 de abril de 2017, em 
conformidade com o processo eletivo aprovado por este Conselho. Os resultados foram os 
seguintes: Comissão Assessora do Curso de Engenharia Mecânica – DOCENTES - Cláudio 
Rodrigues Olinto e Oberdan Carrasco Nogueira. Comissão Assessora do Curso de 
Engenharia Mecânica Empresarial – DOCENTES - Oberdan Carrasco Nogueira; 
DISCENTES - Fernando Assis Vasconcellos. Comissão Assessora do Curso de Engenharia 
Mecânica Naval –  DOCENTES - Cláudio Rodrigues Olinto. Comissão Assessora do Curso de 
Engenharia Civil – DISCENTES - Thiago Rodrigues Miranda. Comissão Assessora do Curso 
de Engenharia Civil Empresarial –  DISCENTES - Carmen Elisa Sirena. Comissão Assessora 
do Curso de Engenharia Civil Costeira e Portuária –  DISCENTES - Dayani Pinto Ferreira da 
Silva. Comissão Assessora do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica –
DOCENTES - Elizaldo Domingues dos Santos. Comissão Assessora do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Mecânica – DISCENTES - sem candidatos inscritos. Colocados 
os resultados em votação, foram aprovados por unanimidade. Nada mais a tratar, o Prof. 
Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às dez horas e trinta e um minutos da qual 
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foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e 
por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
    Assistente em Administração                                                                 Diretor 


